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Les ordres du jour étaient     :  

- vote du PV de l’AG précédente

- élection d’un webmaster supplémentaire

- point bureau

- retours du WET

- projets

- FMS

- cordées de la réussite

- PDMF (Parcours de Découverte des Métiers et des Formations)

- proposition d’une motion

 

 

Ø Vote du PV de l’AG précédente

Vote     :  
-Ne prend pas part au vote : 0
-Abstention : 0
-Contre : 0
-Pour : unanimité
Le PV de l'AG précédente à été voté à l'unanimité.
 

Ø Election d’un webmaster supplémentaire
Mikael TEYSSANDIER: étudiant en 2ème année de chirurgie dentaire.
Vote     :  
-Ne prend pas part au vote : 0
-Abstention : 0
-Contre : 0
-Pour : unanimité
 
Mikael TEYSSANDIER a été élu à l'unanimité.
 

Ø Point Bureau
•         Faculté des Maraîchers

-          Référents de faculté (RF)     :   Biranthaaban SIVAKUMAR et Valentin MORIZOT



Les 2 référents notent qu’il y a un bon travail réalisé sur le site de Maraîchers, grâce à une bonne équipe de 
tuteurs. Il faut néanmoins prendre d’avantage de temps pour rédiger les QCM : il faut rappeler qu’il est 
formellement interdit de reprendre des QCM réalisés par des établissements privés. L’équipe de 
Responsables Matière (RM) est de qualité, mais il y a quand même quelques problèmes avec le système de 
binômes, probablement à cause de soucis de communication. Au seconde semestre, le concours blanc sera 
organisé par le Tutorat Associatif Toulousain, donc il faut dès à présent contacter les professeurs de la 
faculté pour envoyer les erratas et le programme de la journée dans les temps. Les retours sont bons 
concernant les colles : il y avait 582 participants au début du premier semestre et 372 participants à la fin. 
Le nombre de présents est assez régulier sur le semestre et les étudiants de PACES sont satisfaits. Les 
permanences se déroulent le lundi sur le site de Maraîchers ; il faut que les tuteurs soient plus disponibles 
pour répondre aux questions des PACES. Sur le forum du site internet Tutoweb, il y a beaucoup de questions 
posées par les PACES, les tuteurs sont très présents pour y répondre, donc c’est très bien. Par contre, il faut 
aussi que les tuteurs soient présents pour répondre sur le forum, même lorsqu’ils sont en période de 
partiels, pour éviter de laisser trainer des questions sans réponse. Le conseil pédagogique (CP) s’est déroulé 
à la mi-janvier en présence des RM. Il y a eu un bilan du premier semestre et une notation des tuteurs pour 
leur travail accompli lors de ce semestre.
 Les deux référents ont participé au concours blanc du premier semestre (organisé par la faculté de 
médecine), aux journées portes ouvertes de l’Université Paul Sabatier (datée du 15 février 2014) et au 
Week-End Tutorat (WET) qui s’est déroulé à Paris en présence des représentants de tous les tutorats de 
France.
Les référents rappellent que certains tuteurs ont encore des évènements optionnels à valider pour pouvoir 
valider leur UE Tutorat. Il est donc temps de s’inscrire pour les corrections de copies de SSH ou pour assister 
aux Journées Portes Ouvertes organisées par la Faculté de Médecine (le 15 mars 2014). Pour la sélection 
des tuteurs sur ces évènements, les référents favoriseront  les tuteurs qui n’ont pas encore validé tous leurs 
évènements.
Commentaire de Valentin MORIZOT     : « Il y a un très bon retour de la part des PACES, de nombreux 
remerciements de leur part. Faites néanmoins attention à la présence sur le forum pendant la période de 
révisions de partiels. Lors de la réalisation des QCM, les tuteurs doivent travailler ensemble et se relire. Nous  
avons eu des échos des professeurs à ce sujet, qui jugent que les QCM ne sont pas correctement relus, trop 
de fautes d’orthographe. »

-          Responsable Imprimerie     (RI)     :   Charles BERTIN
Les quotas de copies autorisés n’ont pas trop été dépassés. Il faut faire attention à bien relire les QCM. 
Maintenant, le gros du travail de RI consiste à rédiger les QCM du concours blanc du second semestre.

•         Faculté de Purpan

-          Référents de faculté (RF)     :   Louise DRUMARE et Claire DANDIGNAC
La fréquentation des colles est en baisse : il y avait 612 présents à la première colle du semestre et 322 
participants à la dernière colle du semestre. La fréquentation était de 307 participants en moyenne. Les 
retours sont très positifs de la part des PACES. Il n’y a aucun souci avec l’équipe de tuteurs, leurs colles sont 
de bonne qualité. Le travail fournit par les RM est bon. Il n’y a pas trop d’erratas, par contre, il faut que les 
plannings de colles soient faits sur Tutoweb, et les RM doivent absolument travailler en binôme pour ne pas 
avoir de redondance et de redite dans les QCM proposés. Pour les permanences, il n’y a pas trop d’absence 
de la part des tuteurs, mais les PACES ne sont pas vraiment au rendez-vous. Les tuteurs doivent veiller à 
respecter les horaires des permanences et ils doivent faire leur travail sur Tutoweb. Pour les évènements, 
les tuteurs ne doivent pas oublier de faire leurs deux évènements optionnels de l’année : il y a encore des 
places pour les Journées Portes Ouvertes du 15 mars. Il est aussi possible de corriger les colles de SSH pour 
valider un évènement.

-          Responsable Imprimerie (RI)     :   Clémence BOUTRON
Le quota de copies est respecté. Pour le concours blanc du second semestre, pensez à envoyer les sujets 
vers la mi-mars pour pouvoir avoir une relecture de la part des professeurs.

•         Faculté de Rangueil

-          Référents de faculté (RF)     :   Marion DEBOUT et Quentin LE CAMUS



La fréquentation des colles et des permanences est en baisse. Les PACES viennent pour poser des questions 
aux tuteurs en permanence uniquement à partir de 13h30. Sur le forum Tutoweb, la participation des PACES 
est très importante, il faut maintenir les permanences de tuteurs sur le forum, même pendant les périodes 
de révisions. Les deux référents ont participé à Infosup, au concours blanc organisé par la faculté de 
médecine au premier semestre et aux Journées Portes Ouvertes organisées par l’Université Paul Sabatier. 
Au niveau des visites dans les lycées, la démarche n’a pas encore été faite. Pour les RM, il faut faire 
beaucoup plus de relecture des QCM de colles et faire en sorte que les colles soient plus longues. L’équipe 
de tuteurs réalise de bons QCM, mais attention à ne pas plagier des QCM réalisés par des écoles privées. Il 
faut aussi faire attention à rédiger des QCM qui soient bien en rapport avec le cours donné en amphi aux 
PACES et avoir moins d’errata.
Il a été décidé, pour les 3 sites (Maraîchers, Purpan et Rangueil) de ne mettre plus qu’un seul RM par 
matière (au lieu de deux normalement) pour les permanences, de 12h à 14h et un seul tuteur par matière de  
13h à 14h.

-          Responsable Imprimerie (RI)     :   Pierre ROCHAS
On a atteint le nombre de 176 000 copies pour le site de Rangueil. Il faut diminuer le nombre de pages des 
polycopiés pour ne pas dépasser le quota annuel convenu avec la faculté de médecine. Le poly de Pâques 
devra donc être plus mince et de façon générale, il faut imprimer moins de colles et n’en imprimer que le 
nécessaire.

•         Point Responsables Publications (RP)     :   Claudia TAILHADES, Maëlig PREVOST et 
Marian DOUARINOU

L’élection des RP a eu lieu en avril 2013 : les 3 postes de RP (1 pour chaque faculté) sont donc à pourvoir 
pour l’élection prévue pour le printemps 2014.
Les missions des RP : réaliser et compiler les polycopiés, prévoir les supports de la pré rentrée, créer les 
affiches et les plaquettes.  Les RP sont des membres du bureau, ils participent aux réunions de bureau. Pour 
les polycopiés, l’organisation se fait en inter-fac, il faut relire les QCM. Le plus gros travail consiste en la 
relecture des polycopiés, surtout pendant l’été.
Pour le premier semestre de l’année scolaire 2013-2014, il y a eu 472 commandes de polys à Rangueil 
(27euros le pack), 504ncommandes à Purpan (29 euros le pack) et 420 commandes à Maraîchers (25 euros 
le pack).
Pour la pré rentrée, le support est commun. Il faut relire les supports pour les primants et pour les 
doublants et réaliser un sondage. Il y avait une moyenne de 380 inscrits pas faculté pour la pré rentrée.
Les RP créent les affiches en fonction des évènements organisés par le Tutorat. L’élection des RP se fait 
selon la fac d’origine. Le poste de RP est une bonne expérience qui permet de s’engager dans l’associatif.
 

•         Point webmaster     :   Paul MABILLE et Mikael TEYSSANDIER
Statistiques     :   le forum a atteint les 180 000 visites, avec plus de 1 000 visites par jour. Le site en est à plus de 
un million de pages vues. 
Attention à ne pas laisser des questions sans réponse sur le forum.
 
 
A venir     :                 

-          Un sondage adressé aux étudiants en 2ème année avec des questions relatives à leur 
année de PACES.

-          La réalisation d’interview d’étudiants en 2ème année pour connaître leurs méthodes 
d’apprentissage des cours en PACES.

-          Une page FAQ (Foire Aux Questions) pour résoudre quelques problèmes récurrents sur le 
site (problèmes de connexions, perte d’identifiants, de numéro d’anonymat,…) et création d’un 
formulaire type de contact pour adresser ses questions et problèmes directement aux 
webmasters.

-          Une mise à jour des descriptions du site.



Les webmasters rappellent que les comptes sont différents sur le site et sur le forum : il faut donc s’inscrire 
sur les deux.
            

•         Point secrétaire     :   Eléonore GAWEL
Le poste de secrétaire est à pourvoir pour les élections qui se dérouleront au printemps 2014. Ce poste fait 
parti du bureau restreint. Ses principales missions consistent en un travail administratif : réservation des 
salles et des amphithéâtres pour les évènements organisés par le Tutorat Associatif Toulousain, contact avec 
les administrations des différentes facultés, rédaction des comptes rendus des réunions de bureau, 
rédaction du procès verbal des Assemblées Générales de l’association, rôle de médiation dans le bureau.

•         Point trésorier     :   Sacha ROUAH 
Le poste de trésorier est à pourvoir pour les élections de printemps 2014. Sa principale mission est d’établir 
le budget prévisionnel en début d’année. Il surveille également les transactions et est en relation avec la 
banque. Ce poste fait parti du bureau restreint. Le trésorier fait remonter les problèmes éventuels au 
président et au vice-président.

•         Point vice-président     : Nicolas EVENO

-          Evénements     :   pour les visites dans les lycées, il y a eu un petit problème avec les prépas 
privées qui sont venues démarcher dans des établissements publiques pour présenter la PACES. 
Or un établissement privé ne peut pas démarcher un établissement public. Nous avons donc 
décidé de contacter le rectorat pour résoudre ce problème. Les Journées Portes Ouvertes 
organisées par l’Université Paul Sabatier le 15 février 2014 se sont très bien passées, les tuteurs 
étaient très souriants, ils ont renvoyé une très bonne image du tutorat. C’est très bien. Pour 
Infosup, nous avons eu de très bons retours. Au premier semestre, le Tutorat Associatif 
Toulousain a été appelé par faculté de médecine pour aider à encadrer le concours blanc (en 
novembre). Les tuteurs ont fait un très bon travail. Il s’agissait là d’un service rendu à 
l’administration de la faculté de médecine, nous attendons donc un retour de leur part.

-          Partenariat     :   Pour Vittavi, il faut savoir qu’au niveau national, les associations étudiantes 
en santé se sont positionnées contre les mutuelles étudiantes (Vittavi, LMDE). Le Tutorat 
Associatif Toulousain a choisi de rester avec Vittavi. Pour la Fondation Catalyse, nous avons 
encore des problèmes : la Fondation doit encore nous verser 15 000 euros. Nous sommes aussi 
en attente des remboursements des frais de déplacements pour le Week-End Tutorat. Avec les 
15 000 euros, nous voudrions faire financer un nouveau lecteur optique et un logiciel pour 
corriger les colles. 

-          Elections Centrales     :   le Tutorat soutient la liste « Bouge ta fac » pour les élections 
centrales. Cette liste concerne principalement des étudiants en santé et en STAPS. Les élections 
auront lieu les 17 et 18 mars 2014.

Questions     :   Thibaud GLIZE (ancien Président de l’association)
« Avez-vous d’autres idées de partenariat ? » Les idées sont de relancer les dons, et il est aussi question 
d’essayer d’avoir des partenariats avec des agences immobilières.
« Avez-vous des solutions pour les problèmes rencontrés dans les lycées avec les prépas privées ? » Nous 
allons contacter le rectorat pour leur expliquer la situation.

-          Rôles du vice-président     :    (le poste est à pourvoir pour les élections au printemps 2014). 
Le vice-président s’occupe de la gestion des évènements. Il planifie, prend contact avec les 
différentes facultés, fait la communication au niveau des lycées pour les 2 Journées Portes 
Ouvertes. Il organise les concours blancs sur les deux semestres, et organise la pré rentrée (avec 
l’aide des Responsables Publications) pour faire la répartition des groupes dans les différentes 
salles, gestion des partenaires de l’évènement.  Le rôle du vice-président consiste donc en de la 
gestion d’équipe, du démarchage de partenaires, et ce poste permet de s’intégrer à l’associatif.

•         Point président     :   Grégory PERRAULT
Le Tutorat Associatif Toulousain a fait forte impression auprès de la faculté de médecine lors du concours 
blanc du mois de novembre. Le président fait un mise en garde aux tuteurs concernant l’utilisation de 



l’image du Tutorat pour faire la promotion d’établissements privés, notamment lors des visites dans les 
lycées ; il rappelle l’existence de la motion de défience.
La relecture des QCM par les tuteurs doit se faire en binôme.
Les professeurs des différentes facultés visitent le site internet du Tutorat (Tutoweb), donc il est conseillé 
aux tuteurs de rédiger correctement leurs réponses sur le forum.
Lors du conseil de faculté, certains professeurs ont évoqué un problème quant au nombre important 
d’étudiants choisissant l’UE tutorat. En effet, certaines UE proposées par les professeurs n’ont pas pu ouvrir, 
car le nombre d’étudiants inscrits n’était pas assez important. Les professeurs concernés souhaiteraient 
donc voir diminuer le nombre d’étudiants acceptés dans l’UE tutorat (notamment par un système de 
sélection). Le bureau est actuellement en discussion sur ce sujet.
 

Ø Retours du WET
Le WET (Week-End Tutorat) s’est déroulé à Paris du 24 au 26 janvier 2014. Les membres du bureau du 
Tutorat Associatif Toulousain qui y étaient présents ont pu ressentir une très bonne entente entre les 
différents tutorats de France. Antoine CHAVAGNAC, représentant de la commission Tutorat de l’ANEPF 
(Association Nationale des Etudiants en Pharmacie de France) était également présent pour gérer le Week-
End. Les différents Tutorats ont notamment évoqué la création du site internet commun des Tutorats de 
France qui comporte des descriptions des Tutorats selon leur mode de fonctionnement.

Ø Projets
-          Il est question d’acquérir un nouveau logiciel informatique pour la correction des feuilles 
de coches pour les QCM. Il faut donc prendre contact avec Iris QCM à ce sujet.

-          Notre lecteur optique a été acheté en 2007 et n’est plus commercialisé depuis 5 ans, 
donc il nous est impossible d’acheter des pièces détachées correspondantes à notre lecteur 
optique. Il faut compter environ 10 000 euros pour l’achat d’un lecteur optique.

-          Une révision pour la grille de validation

-          Une modification des statuts, pour cela, il faut prendre contact avec les anciens membres 
du bureau de l’association.

-          La réalisation d’un sondage pour avoir une évaluation du Tutorat de la part des étudiants 
en PACES.

Ø FMS (Forum des Métiers de la Santé)
Cet évènement est réalisé en collaboration avec l’ACEMT (Association Corporatiste des Etudiants en 
Médecine de Toulouse). Il y a eu une annulation des conférences pour la présentation des filières. L’accent 
sera mis sur des tables de discussion pour la réorientation (en santé, droit, paramédical,…). Les tuteurs 
doivent penser à alerter leurs tutorés de cet évènement qui pourrait les intéresser.

Ø Cordées de la réussite
Il s’agit d’une fondation qui aide les lycéens qui ne viennent pas de grandes villes afin qu’ils puissent 
accéder à des études supérieures. Le Tutorat va venir y faire une présentation de la PACES lors de l’accueil 
d’élèves de classes de 2nde. L’an prochain, le Tutorat accueillera des élèves de classes de 1ère et de 2nde.

Ø PDMF (Parcours de Découverte des Métiers et des Formations)
Il s’agit d’une journée d’immersion des lycéens de classes de 1ère. La présentation de la PACES par le Tutorat 
sera réalisée en binômes. Le bureau de l’association lance donc un appel à candidatures aux tuteurs pour 
venir présenter la PACES.

Ø Proposition d’une motion
Le bureau propose la motion suivante     :   « Romain AMBROSINO en tant que membre d’honneur pour son 
investissement sur le site internet du Tutorat ».
Il est rappelé que le statut de membre d’honneur de l’association permet d’être membre à vie de 
l’association et le droit de vote à vie.
 



 
 
Vote     :  
-Ne prend pas part au vote : 0
-Abstention : 0
-Contre : 0
-Pour : unanimité
La motion est adoptée à l’unanimité.
Romain AMBROSINO     :   « Je n’ai pas préparé de discours, c’est un plaisir. Passionnez-vous pour ce que vous 
faites, pour les études et pour le TAT ».
 
 

 

 


